





que respecto á potestades nos par...  
 Amicos, dice contes...  
 el trabajo de U. en...  
 la Administración...  
 a imposición; y también...  
 esas consideraciones re...  
 político.  
 propiamente atribuirse al...  
 Licenciado Rodríguez...  
 posición, porque la can...  
 nunca contó con el...  
 necesor, que por el con...  
 un modo como débil...  
 tribuó; de manera que...  
 no el resultado de los vo...  
 aya quien lo elevó al Po...  
 esa mayoría desenga...  
 proporción, no volue...  
 val favor."  
 expone las razones...  
 en los términos si...  
 vame, el día ocho de Ma...  
 de ensaje del señor Pre...  
 todas esperanzas empeza...  
 zadas; como desaparece la...  
 o el sea en el oca...  
 no ha sido aquel otro que...  
 en las circunstancias, hubiera...  
 a unciadas, hubiera...  
 nimir con franqueza los...  
 repuanos y los sentimien...  
 tos hasta sociales que en...  
 tome solemnemente se anida...  
 cora tratando así de res...  
 a conza de todos sus go...  
 por vido de los odios de...  
 rrom del Presidente, con...  
 a ridad en el mensaje...  
 icadente á fusionar los...  
 amá las personas más...  
 a rentes á ocupar los...  
 públicos, sin otros...  
 a bastado y sobrado...  
 erno del Licenciado...  
 a contado desde lue...  
 yo de la opinión ge...  
 la, sería hoy el hom...  
 explicación muy cla...  
 es de un partido...  
 ción: todos los ciuda...  
 ho perfecto á tomar...  
 blica y colaborar ca...  
 ón, para procurar de...  
 ilustración relativa á...  
 r que á nadie pueden...  
 n comunes á la gran...  
 ito-americanos y el...  
 n su favor lo que se...  
 uridad; lo cual no...  
 error digno de ser...  
 se se entiende por...  
 de partido y por fu...  
 ería la fuerza ilimi...  
 no porque sería la...  
 ismos partidos y es...  
 rible que sin parti...  
 bierno; no hay con...  
 a central; hay fuer...  
 centrífuga: es decir,  
 un Gobierno debe...  
 idencias para que se...  
 no encontrara resis...  
 o llevarían al...  
 otros partidos, cuan...  
 y no inactivos, ponen...  
 balanza; la resultan...  
 arna el progreso po...  
 alizar un pueblo.  
 ne á un régimen die...  
 no absorve las cabe...  
 los centros de núcle...  
 se le opone, se crea...  
 que ulcera al país.  
 gos que se solía hacer...  
 General Menéndez en...  
 e no hacia política de...  
 eia:  
 hombre baje del po...  
 amigo: en cambio Za...  
 partido.  
 de combatirse.  
 ica de Gambetta en...  
 hoy sigue Castelar en...  
 pensada en las pala...  
 rador francés:  
 e de la oposición.  
 la mitad de la ac...  
 o depende de la op...  
 atriótica.  
 omo en Francia y en...  
 paratos sean laborio...  
 en puntos muy in...  
 que tienen en mira...  
 en la lucha faltan...  
 rales, vienen á sus...  
 que al partido li...  
 para las próxi...  
 idenciales, está...  
 tos esenciales.  
 gobierno parla...  
 municipal:  
 detalle que no

Muchos trabajos han precedido á esta formulación, y la gran convención del partido liberal; y toda la parte que éste tomará en la gran lucha, y el candidato que van á escoger, todo tiene en mira tres puntos en que les parece que estriba que Chile dé un paso más.  
 Es pues necesario hacerse cargo de esto: la responsabilidad de la marcha de un país está dividida en dos partes, la una toca al gobierno y la otra á los partidos.  
 LA REPÚBLICA, martes 18.  
 Trae un patriótico editorial sobre Unión Centro-Americana, en cuyo apoyo trae la descripción de las actuales circunstancias que atraviesa el gran Ystmo. Resumimos esa descripción:  
 "Nosotros estamos en dificultades para demarcar nuestras fronteras con Nicaragua: estamos en expectativa de lo que el Ministro de Relaciones de Colombia conteste sobre contratos celebrados en perjuicio de una gran parte del territorio Centro Americano.  
 "Menéndez, murió no ha mucho de una manera trágica, y surgió el Gobierno del señor Ezeta.  
 "Guatemala y el Salvador han estado á punto de hacerse una guerra más desastrosa. á no intervenir amistosas mediaciones.  
 "En Honduras se ha dado un golpe de cuartel, al cual ha sabido sobreponerse el General Bográn.  
 "En los Estados Unidos Occidentales, siempre imperando la ley del sable, traiciones, sangre y lágrimas; y en todas las secciones de Centro América, reinando suspicacias, paz relativamente armada, tradicional laconismo, disfrazado con frases diplomáticas."  
 "Existe al Norte de este Continente una nación poderosa, que en época remota se anexionó dos estados centro-americanos, y que no parece sino que quiere reponer con territorio guatemalteco aquello que le fué arrebatado por el águila del norte."  
 Al comienzo de este artículo "La República," dice:  
 "Aunque aquellos hombres públicos bien avenidos con nuestra pequeñez actual, contentos con su terruño y separatistas de corazón, cuando abordan el punto de la unión centroamericana se muestran partidarios de la idea; pero en la manera de realizarla, en el *modus operandi*, siembran tan grandes é insuperables dificultades, que dejan entrever la unificación de estos países, como una cosa que verán los nietos de nuestros nietos."  
 Sin embargo, sin escoger los medios no se llega al fin. Y si no se ponen los medios, la unión no se hace. Los que sólo acallan la unión [valen tanto como los que la aceptan con *mil y una* condiciones: lo que falta es la acción; fijar el procedimiento y organizar en Centro-america formalmente un partido laborioso y disciplinado que aclame la unión y sepa el medio como va á unir. De su cordura dependería que vieran la unión no solo los nietos de nuestros nietos; talvez nosotros: la fuerza de la asociación es muy rápida.  
 ¿Poaqué un periódico patriota como nuestro colega LA REPÚBLICA no toma la iniciativa para organizar un partido unionista, ya que Costa Rica, por sus libertades, se presta para abrigar un centro de acción poderoso? Para entonces, nosotros ofrecer nuestra pobre cooperación.  
 Traducimos de *Le Nouveau Monde* el siguiente artículo sobre  
 Costa Rica.  
 Costa Rica por lo regular no despierta en el europeo, aunque sea erudito, más que una idea bastante vaga de la pequeña república exótica situada en alguna parte y que produce un café excelente muy alto de precio en nuestros mercados del continente. Sin embargo, Costa Rica merece ser mejor conocida y asimismo más apreciada, y vamos á intentar en este corto estudio proporcionar sobre este interesante país detalles que dejarán una idea exacta. La marcha del comercio en Costa Rica está actualmente en armonía con el desarrollo de la agricultura; y, á un año de buena cosecha ó de alto precio del café corresponde un año de fuerte exportación.  
 En 1850, la exportación y la importación que se equilibraba más ó menos, se cifraba cada una en un millón de pesos. Como el año de 1888 da un movimiento general de más de \$ 10.000.000, se sigue que el comercio se ha quintuplicado en un período de 40 años, mientras que en el mismo lapso de tiempo, la población solo se ha duplicado.  
 A su café excepcional es á lo que debe Costa Rica esta prosperidad. Con

él paga ese Estado sus compras en el extranjero. Casi exclusivamente, pues, el aumento de su producción y altos precios actuales son los que ha permitido el desarrollo extraordinario del comercio de importación durante los últimos años. Por lo demás no es muy natural que con la abundancia de recursos venga la abundancia de necesidades?  
 El amor á lo comfortable, el lujo mismo se han introducido en las costumbres y como todos rivalizan en este sentido, las principales casas de comercio se esfuerzan en llenar las nuevas necesidades. Una lista de artículos, de consumo casi negativo hace pocos años se han vuelto así de una demanda corriente.  
 Por lo que hace á los artículos de exportación inútil es detallarlos puesto que el café hace casi todos los gastos: sin embargo los plátanos y los cueros, después del café, tienen solamente alguna importancia. \* Casi la mitad del café es embarcado para Inglaterra; vienen en seguida, por orden de importancia, los Estados Unidos, y casi en la misma línea, si bien á bastante distancia de los países citados, Francia y Alemania.  
 Los principales artículos de importación son: tejidos de todas clases; telas, paños, estofas, sedería, cuyo valor es de más de \$ 1.200.000; lino, vestidos, sombreros, sacos para café que representan sumados casi \$ 350.000; alimentos de primera necesidad (arroz, harina, azúcar, frejoles \$ 250.000; conservas, \$ 120.000; aceites y grasas, \$ 140.000; alcohol y licores extranjeros, \$ 213.136; cerveza y vinos, \$ 240.527; drogas y productos medicinales, \$ 116.391; tabaco, \$ 84.282; perfumería, \$ 400.000; artículos de lujo, \$ 38.606; alambre espigado para cercas, \$ 91.270.  
 En la importación del año de 1888 figuran además \$ 365.282 de material para el ferrocarril en construcción y más de \$ 40.000 de carbón de piedra.  
 Las principales líneas de buques á vapor que visitan los puertos de Costa Rica son: por el Atlántico la *Royal Mail Steam Paket & Co* cuyos vapores salen de Southamton y tocan de regreso en Cherbourg; la línea Atlas que parte de Nueva York y cuyos vapores tocan cada semana en Limón, después de haber pasado por Cuba, Venezuela y Colombia; una línea directa entre Limón y Nueva Orleans, que se ocupa especialmente del transporte de bananos, y una línea amburguesa que envía cada mes un navío á Costa Rica. El puerto de Puntarenas, es visitado por la línea del Pacífico que hace el cabotaje entre San Francisco y Panamá y viceversa.  
 El presupuesto de Costa Rica ha seguido la progresión ascendente del comercio, como lo indica el cuadro siguiente:  
 Año. GASTOS. ENTRADAS.  
 Pesos. Pesos.  
 1824..... 14.243 ..... 14.651  
 1840..... 77.992 ..... 117.164  
 1879.....80 3.158.823-72 ..... 2.525.726-12  
 1886.....87 2.772.365-07 ..... 2.883.752-03  
 1887.....88 3.305.547-57 ..... 3.582.815-87  
 1888.....89 3.939.997-75 ..... 4.151.584-64  
 La principal fuente de entrada del Estado es ahora la aduana. Todas las mercaderías destinadas á Costa Rica deben estar acompañadas de su factura consular. Pagan desde luego un derecho en el momento de desembarque y son conducidas en seguida á la aduana central que se encuentra en San José.  
 Los derechos de entradas son muy elevados para ciertos artículos, tales como los aguardientes, los tabacos, los objetos de lujo, las sederías, los muebles, la perfumería y las armas. Las aduanas han producido en 1888 la suma de \$ 1.707.584-92; en 1887, \$ 1.302.471-24; y en 1886, \$ 807.801-41. Esta renta se ha doblado en tres años.  
 Después de la renta de las aduanas viene la que constituyen los monopolios de tabaco y licores, equivalente casi á la de aduanas.  
 Esta renta también ha aumentado notablemente durante estos últimos años: después viene el papel sellado, un impuesto sobre el destace de animales de carnicerías, las patentes para la venta de licores, de cerveza y vinos extranjeros, la inscripción en el Registro de la Propiedad é hipotecas, y los productos de correos y telégrafos.  
 Todas estas rentas reunidas dan un total próximamente de 300.000 pesos en el año de 1888.  
 Costa Rica posee hasta el presente un pedazo de camino de hierro que deberá unir el Atlántico con el Pacífico, constituyendo aproximadamente 150 kilómetros; vías ferreas que se han servido permitiendo las relaciones prontas y fáciles entre las principales

ciudades, y favoreciendo el comercio de ambos lados.  
 Un nuevo camino de hierro está en vía de construcción; parte de Cartago y sigue el valle de Reventazón para unir la línea existente entre Limón y Carrillo. Por él, San José y toda la planicie central se encuentra en comunicación directa con el Atlántico. Es esta una línea de una importancia capital. Los caminos son numerosos y carreteros, gracias al especial cuidado del Estado.  
 El servicio de correos y telégrafos está también organizado de una manera satisfactoria. La oficina central de San José está en comunicación con la más pequeña aldea de la planicie. La instalación del telégrafo en Costa Rica data de mucho tiempo atrás.  
 En realidad, esta pequeña república está en plena vida de prosperidad y puede contarse ciertamente como una de las más florecientes del continente sud-americano.  
 Puntarenas, Noviembre 19.  
 Hoy á las 2 y 30 p. m. fondé el vapor alemán "Memphis," de 1007 toneladas, procedente de Hamburgo y Chile, con 10 días de navegación de Valparaíso á este puerto, 30 tripulantes, Capitán Palsen, en buen estado sanitario y consignado á los señores Rohmsoser y Revelo: sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 226 bultos mercaderías.  
 ALBUM POETICO.  
 FELICIDAD.  
 Traducción de Alfredo de Mussel.  
 Una casita de tosca piedra  
 Junto á la margen de un manantial,  
 Donde florezca la verde hiedra,  
 Do enamorado cante el turpial;  
 Un manso lago de blanca espuma  
 En cuyas hondas de azul color,  
 Voguen los cisnes de nivea pluma  
 Al son del remo del pescador;  
 Un cielo limpio lleno de estrellas  
 Desvaneciéndose la oscuridad,  
 Suaves perlas, música bella  
 Y allá á lo lejos la tempestad;  
 Sobre mis labios tus labios rojos,  
 Un solo pecho de nuestros dos,  
 Juntas las manos, cerca los ojos  
 Y nuestras almas cerca de Dios.  
 Felipe E. Paniagua.  
 VARIEDADES.  
 Observaciones sociales.  
 El notable escritor don Valero Pujol hace las siguientes consideraciones sobre el modo de ser de las sociedades centroamericanas: las ofrecemos al lector para que compruebe su exactitud:  
 "Lo que podíamos llamar estética social palidece en gracia del espíritu de discordia y de las habituales desavenencias de los habitantes; la fuerza emanada del concurso común es, con semejantes auspicios, casi nula; cada cual va por su lado, y sin duda ha constituido esto una segunda naturaleza, pues siempre se busca alguna diferencia, contradicción ó excusa para autorizar las oposiciones, recelos y quisquillas que todo lo dividen y separan. No me entrometo á cosas y sucesos particulares; refiero un hecho general, oído respecto de algunos lugares, experimentado y visto respecto de otros. Los antagonismos, rivalidades y apasionamientos, alejando energías y capacidades que juntas debían contribuir á la labor social, neutralizándose y gastando el tiempo estérilmente, son la causa que más perturba nuestro estado social y hace más espinoso el camino del porvenir. Oyese decir poco menos que unánimemente, que el aislamiento es la condición preferible; cada uno en su casa, solo con sus ideas y con sus planes, moviéndose como le pareciere, sin consejo ni sociedad, por pretender que más disgustos que placeres ocasionar la relación y el contacto con las gentes. De tener razón, preciso es considerar que hay en el seno de la sociedad un mal grave, y preciso también ir meditando en los remedios á fin de volver á cauce y métodos regulares. Entiendo que esa enfermedad moral, por todos observada y conocida, se puede combatir con eficacia por medio de las ideas, elevando el pensamiento á intereses trascendentales que hagan posponer las insignificancias que en el vagar del espíritu se da de valor. Para separar la actividad de lo que nos perjudica ó nos dis-

traé inútilmente, no hay como sumergirse en asuntos de grueso alcance y de anchos horizontes. Cuando oímos que hombres capaces, fuertes, expertos, ocupan casi toda su vida en arrancar la piel al prógimo, en reunir chismes ó hacer archivo de bagatelas y frivolidades, no lo extrañamos apenas; nos faltan muchos estímulos para la actividad provechosa, muchos centros donde transmitir y recibir aspiraciones; muchos manantiales donde refrescar el espíritu. Todos sentimos la necesidad de aproximarnos en la tarea de las mildirecciones convenientes del arte, del trabajo y de la ciencia, y por una contracción nociva en nuestros sentimientos, dejamos en la estacada al primero que inicia, y gracias si sólo saca por resultado de sus proyectos una rechifa en do natural sin acompañamiento de rasgones y atropellos.  
 El defecto primordial de nuestras sociedades es la intolerancia llevada á todos los motivos posibles; de religión, de política, de gusto, de opiniones, de intereses y de cálculos: no pareciera sino que al contravenir y discutir, nos robáramos recíprocamente una propiedad vinculada, y registrada en el libro de lo infalible con trescientas hipotecas. Por una trivialidad que no espantaría á un mariposa, riñen las amigas y se cortan viejas relaciones; por un grano de anís se engendran odios, y cada cual tira de un mal entendido amor propio para ensanchar las distancias: la prensa teme decir una verdad; el examinador teme reprobar un alumno; el superior teme obligar al cumplimiento de sus deberes al inferior: no nos acusamos á nosotros mismos de faltas ó errores: argüimos de parcialidad, y llamamos enemigo al que nos advirtió el error, lo mismo en un mueble que no sepamos concluir, que en un escrito donde rabie y patee, por injuriada, la ortografía. Hé ahí como, sociedades admirablemente predisuestas, aplazan el cumplimiento de un buen destino y se contentan con ir pasando cuando tienen delante los resortes para alcanzarlo todo.  
 En nuestros países debía ofrecerse en premio una provincia al que descubra la medicina que sacuda nuestra pereza y suprima nuestras quisquillosas intolerancias.  
 VALERO PUJOL.  
 GACETILLA.  
 TEATRO.—La función del martes tuvo una buena asistencia. Se daba *Muerte Civil*; pieza famosa principalmente por los grandes actores que han creado el tipo de Laurencio. El señor López Ochoa ha tomado algunas cosas de la escuela que ellos han fundado especialmente para esta obra. La contracción de la boca expresaba bien la desesperación del presidiario. Tuvo movimientos también, de buena escuela; se empeñó en traducir la fatídica creación que ha hecho famosa á la *Muerte Civil*.  
 Una observación no estaría demás. Se nos ha dicho que el señor López Ochoa carece de voz y que necesita hacer un esfuerzo desde que entra en escena. Esto ocasiona que cuando llegan los pasajes patéticos no puede acrecentar su emoción y esto le defrauda muchos aplausos. Talvez si el señor López Ochoa, aunque esforzara la voz, no se excitara para emocionarse, y redujera á más tranquilidad sus ademanes y actitud, podría, llegados los pasajes fuertes, ascender en la escala de la entonación dramática. Habría mucho más aplausos. Por lo demás, elogiamos los esfuerzos y laboriosidad de un actor tan modesto como digno de aprecio. La señora de Ochoa es concienzuda en el estudio de sus papeles. Talvez olvide que el teatro provisional no llena condición alguna acústica: las palabras murmuradas no se oyen allí como en otros teatros. La vocalización necesita ser distinta. Los malos teatros tienen sus ventajas: son incómodos y hacen trabajar doble á los artistas.  
 Ole!... esto lo decimos por *Pepita*. Luego hablaremos de los otros actores.  
 LA última inundación del territorio Delta por la creciente del Orinoco no tiene ejemplo en su historia, según atestiguan sus más antiguos moradores. Las familias mejores acomodadas están en la desesperación, las otras, que son la mayor parte han quedado reducidas á la intemperie.  
 Con excepción de Pedernales al pueblo de Curiapo, que en esta época

diez días de navegación, no hay un palmo de tierra seco.

Los animales que habitan en los bosques se morirán por no tener lugar en que refugiarse.

El Delta es hoy una parte del mar Caribe, navegable hasta por las partes más elevadas que ayer se conocieron.

Jucupita, su capital, ha desaparecido quedando reducido a la gobernación y dos casas más que amenazan ya derrumbarse.

Allá se vive hoy como las tribus indias pobladoras de la América, sobre trojes á ocho pies de altura.

Limón, noviembre, 13.—A las 9 y media a. m. fondeó el vapor alemán "Ascandia" procedente de Colón. Pasajeros: C. Duval, J. Thison, José Manu, Gatela Machel, J. Boreford, H. Mardino, Baneni Joen, Alf. Parezes, Raf. Madena, José Geng, Savilla Fruda, Henry Hosn, Miguel Burgos. Carga: 2,486 bultos. Correspondencia: 2 sacos y un paquete. Consignado á la Compañía de Agencias.

Limón, Noviembre, 14.—A las 12 m. zarpó el vapor "Ascandia" para Jackmel Haiti. Pasajeros: María de Witt. Sin carga ni correspondencia. Despachado por la Compañía de Agencias.

Limón, Noviembre, 12.—A las 5 p. m. zarpó para Nueva Orleans, el vapor "Hispania". Pasajeros: W. Spiller, G. W. Wilson. Carga: 16,350 racimos bananos, 60 sacos café. Correspondencia, 2 sacos. Despachado por M. C. Keith.

Movimiento de pasajeros.

"GRAN HOTEL."

19 de Noviembre.

ENTRADAS.

Mr. Denne y familia  
I. J. Simonson  
H. H. Klanké  
C. Satchell  
Cónsul americano y Sra.  
Pío Viquez y Sra.  
Máximo Cohen  
Nicolás Emiliani  
Cónsul francés  
Dr. Manuel I. Morales  
Emilio Blen  
Mr. Wall y Sra.  
Lope de Calderón y Sra.  
Bibiano Pérez Llorente  
Antonio Martínez

Jesús M<sup>a</sup> Pacheco  
José M<sup>a</sup> Acosta y hermano

SUCURSAL.

G. A. Bunting  
John Kumpell  
P. Schulte  
Claudio Valdez  
E. Hurtado  
Geo A. Griffin

HOTEL FRANCÉS.

18 de Noviembre.

ENTRADAS.

Ignacio Fischer, comisionista, New York, Port Limón.  
L. A. Brenes, noir americano.  
H. Quiroga Mantilla, viajante, Colombia, Pto. Limón.  
Carlos Jaramillo, Colombia, Pto. Limón.

19 de Noviembre.

Juan R. Chacón, conductor.

SASTRERIA DE RAMON CERDAS,

Situada en la esquina sudoeste del Parque Central, contigua á la Botica Francesa. Se encarga de hacer toda clase de fluces; gusto el que se pida; baratara como en ninguna otra; trabajo esmeradísimo. Cumplimiento exacto.

Ocurran los que tienen gusto para vestir.

Correo 103  
CABLE MÉNDEZ.

Establecido en 1885  
SAN JOSÉ DE COSTA RICA.

Jenaro Castro Méndez

Corredor Jurado y Comisionista.

SE HACE cargo de pedir al extranjero, toda clase de mercaderías, maquinarias, monumentos, mauoleos, altares, lápidas, estatuas, ladrillos mosaicos d. d.

SE ENCARGA de vender privadamente ó en pública subasta, fincas y mercaderías de todo género. De legalizar reclamos por averías etc. De hacer arreglos y liquidaciones, peritazgos, certificaciones, etc. etc. etc.

SE ENCARGA de la compra y arreglo de café.

Calle Central, Norte, antes calle de Catedral, frente á la Dirección de Obras Públicas.

LA GRAN VIA.

Ofrece á sus numerosos clientes y al público en general un variado surtido de cognacs y vinos embotellados y en barriles, confituras de distintas clases, carnes conservadas, puros salvadoreños, hamburgueses y habanos; manteca GLOBO, hierro galvanizado, alambre para cercas, loza varias clases & &.

Esquivel Hermanos.

RELOJERIA Y JOYERIA

de

Adolfo Sáenz

En este importante establecimiento se recibe constantemente un precioso surtido de relojes, varias marcas, entre ellas la afamada Waltham; anillos de brillantes, leontinas y otras muchas preciosidades que el público puede apreciar haciendo una visita á esta rica joyería.

Avenida central n<sup>o</sup> 8 Oeste.

LAS DELICIAS.

Cantina situada frente al Teatro de Variedades, en donde encontrará el público un magnífico surtido de licores, buen café, sandwiches y otras muchas cosas para regalar el buen gusto de los asistentes al teatro.

LAS ARTES.

Gran galería fotográfica. Se hacen fotografías de todo tamaño y calidad. La novedad principal de este importante establecimiento consiste en los retratos de cuerpo entero. El lema de nuestra casa es: Buen gusto y baratara. Situada en la calle Central, frente al Hotel de Roma.

Relojería y Joyería

DE F. LOPEZ GARCIA.

Avenida Central, 7.

(Antes Comercio.)

PARIS EN SAN JOSE.

ELEGANCIA.

BARATURA.

NOVEDAD.

Recien llegado de Europa

tengo el gusto de ofrecer á la culta sociedad josefina el mejor surtido de brillantes que ha venido á Centro América. Se garantizan estos sin ningún defecto y se recomiendan además por su color blanco de primera calidad. Entre ellos hay algunos que pertenecieron á las joyas de la Corona de Francia. Todos están montados en aretes, sortijas, pulseras, prendedores para señoras y caballeros, relicarios, cruces, diademas y collares de diferentes y variadas formus.

Expléndida joyería de oro (18 quilates garantizados) con perlas y otras piedras preciosas; pulseras, prendedores, relicarios, aretes, sortijas, collares, leontinas para señoras y caballeros; botonaduras completas; botones para cuello de camisa. Llamo la atención sobre la solidez de los artículos expresados, principalmente de las leontinas para hombres, (algunas pesan 125 gramos).

Un variado surtido de relojes de las principales fábricas de Francia y Suiza, para señoras y caballeros, con repetición al minuto, cronógrafo, calendario perpetuo y remontoir perpetuo.

Esta casa es la única depositaria de los afamados y legítimos relojes ("Waltham") y garantiza la venta de estos con un 15 por ciento más barato que cualquier otra establecida en el país.

Por el certificado que á continuación publico soy el único autorizado para importar en Costa Rica y en Guatemala los relojes de la mencionada fábrica:

"Nueva York, Octubre 3 de 1890.—Se certifica por la presente que las marcas de relojes que á continuación se expresan, son fabricados exclusivamente para Francisco López Garcia en las Repúblicas de Costa Rica y Guatemala.—Por la compañía Relojera Americana de Waltham Mass. Los Agentes Generales, Robbin & Appleton (firmado) "El Ideal de Waltham"—"El indestructible id".—"La positiva id".—"La gloria".—"La perfecta".

Se remite cualquiera alhaja de las anup... todos los puntos de la República, franco de porte, especificando clase y precio de lo que se desea al hacer el pedido. En este caso los precios serán tan arreglados como si estu... del Sistema Nacional de Bibliotecas del

LA MARIN

Almacén de abarrotes por mayor y al menudeo. Tiene los mejores vinos tintos y dulces que se importan jamones, manteca globo en barriles de 100 l.

Harina en Puntarenas muy fresca.—Sal de Azúcar.—Todo muy barato.

S. PÉREZ & C<sup>o</sup>

Las mejores máquinas de encuentran en "LA COLORA"

en donde pueden verse los trabajos que se hacen.

Alambre para cercas.  
Campanillas eléctricas.  
Escopetas de último sistema & &

Frente á la "Botica del Comercio," de los doctores D<sup>o</sup> y N<sup>o</sup>

3v.

"Costa Rica Ilustrada."

REVISTA DE CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.

8 páginas de gran tamaño, lectura variada y amena. Bonitas composiciones musicales. Se prepara una preciosa PRIMA para obsequiar á los suscritores el 1<sup>o</sup> de Enero.

Pronto se recibirán grabados finos. Dentro de poco tiempo aparecerán figurines iluminados y correspondencias de Europa y Estados Unidos de Norte América muy interesantes. Por ahora se publica cada diez días. Publica anuncios de lujo á precios módicos. No olviden las casas de comercio que esta revista es el periódico de las familias y que el valor de suscripción está al alcance de todos.

La Redacción...

BOTICA HISPANO-COSTARRICENSE

DE LOS DOCTORES

J. LOPEZ CANTILLO Y S. CARBALLO

Avenida Central.

Frente a...

Las drogas que aquí se encuentran son todas frescas y de primera calidad. El despacho de fórmulas está á cargo de un farmacéutico de mediana vigilancia del Doctor Carballo. El Doctor López atiende de 8 á 10 a. m. y de 3 1/2 á 5. El Doctor Carballo Enriquez atiende de 10 a. m. en el despacho. En esta Botica tambien se encuentra al por mayor y al menudeo blo Nates de las 8 á las 19 a. m. y de las 2 á 4 p. m.